le 29 novembre 2010

BERGERIE DE BERDINE 84750 - ST MARTIN DE CASTILLON

Tel: 04 90 75 13 08 Fax: 04 90 75 64 06

mail: bergeriedeberdine@orange.fr

Chers amis,

Ah, tiens, je suis un peu en avance, cette année! Le froid, - 12° ce matin, et la neige le sont aussi.

Donc, vendredi et samedi 26 et 27 novembre, trois équipes de volontaires ont participé comme toujours à la Collecte de la Banque Alimentaire. L'une des équipes de retour de Venelles s'est fait une frayeur avec un dérapage contrôlé dans un virage, malgré les pneus neige dont le Trafic Renault était équipé depuis ... la veille, et notre camion de retour d'Avignon où il avait apporté le résultat de la collecte de nos équipes auprès des supermarchés de Apt, s'obstinait à vouloir gravir la dernière côte avant Berdine à la manière des crabes. La nuit était déjà bien avancée, Philippe le chauffeur a dû réveiller Daniel et son gros tracteur qui ont tiré avec bonne volonté le poids lourd jusqu'au garage après que la route ait été dégagée à la pelle. Mais cette nuit là n'était pas encore synonyme de repos pour Dominique qui a dû réparer une panne sur la chaudière à plaquettes. Elle en a de la veine celle-ci d'avoir à sa disposition un service dépannage nuit et jour! Mais ne serait-ce pas plutôt les berdinois qui ont de la chance, chauffage et eau chaude sans coupure sous de telles températures, c'est élémentaire mais toujours un peu miraculeux chez nous.

Après un préambule sur les chapeaux de roue, quelques nouvelles. De celles que vous attendez avec impatience, amis lointains qui ne pouvez venir jusqu'à nous pour apprécier l'évolution de la vie dans notre village. Bien sûr, il est plus facile de vous entretenir de l'évolution matérielle, l'activité, les bâtiments, que du parcours des personnes qui viennent frapper à la porte. Et pourtant j'ai envie de vous dire avant tout, à quel point au-delà des difficultés de tous ordres inhérentes à la vie d'un groupe de 80 personnes en moyenne, leur cheminement a quelque chose d'exceptionnel, de merveilleux. C'est ce qui frappe les visiteurs, cette paix profonde et joyeuse qui habite les regards. Si cela n'empêche pas les frictions, les disputes, les départs, l'acceptation des barrières imposées vis-à-vis de l'alcool et autres substances, apporte une sécurité morale qui apaise les tensions psychologiques et redonne un sens à la vie. Ne sont pas étrangères à cet état, la petite Lydia arrivée à Berdine avec sa maman tout de suite après la naissance il y a 5 mois, Rushie 12 ans, Mélissa 10 ans et leur maman, arrivées en janvier. Leur présence est un magnifique facteur de paix.

Je repars donc pour un rapide petit tour d'horizon, là où nous nous sommes quittés le 8 décembre 2009. Les ateliers inaugurés en 2009 ont rendu les services attendus, aussi bien en mécanique avec Dominique toujours, qu'en maçonnerie, plomberie, électricité où Daniel et Gégé donnent le maximum en efficacité et économie. Mention spéciale à la forge où Salvatore sévit avec sérieux, goût artistique et humour. La nouvelle chèvrerie entrée en fonction en juin avec sa salle de traite mécanisée, s'est dotée du côté Nord d'un bel hangar à foin attenant qui protège du grand froid nos belles laitières. L'environnement de ce quartier s'est particulièrement assaini avec notamment l'installation d'une station fuel et gasoil aux normes de sécurité, la disparition de la zone de décharge d'encombrants, la création de parcs herbeux pour les troupeaux et d'espaces fleuris.

Toutes les activités se poursuivent parfois non sans mal:

- Le départ de Pascal dans une belle démarche de réinsertion a chargé les épaules de Franck qui donne toute la mesure de sa ténacité avec une équipe réduite mais motivée travaillant dans des conditions très pénibles dans les coupes de bois en montagne. L'achat d'un engin « coupeur-fendeur » a bien amélioré la cadence du sciage sur le site en vue de la vente, encore faut-il être bien motivé et responsable, comme l'a été Daniel pendant les mois d'hiver, sinon et c'est le cas, les pannes à répétition mettent les réparateurs sur les nerfs. Mais si la vente a connu une légère baisse, c'est faute de matière première, car les équipes vouées à la commercialisation sont toujours au top du rendement et leur affabilité envers le client, reconnue et louée.
- La nouvelle équipe maraîchage, bien affaiblie par le départ de Marco embauché comme responsable dans une exploitation maraichère bio près de Grenoble, n'a pas perdu courage malgré l'intrusion du troupeau de moutons